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证券代码：300404                                       证券简称：博济医药 

 

广州博济医药生物技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

■现场参观  

□其他 （                                   ） 

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券-王南望；融捷投资-莫文强；长城证券-彭学龄、赵浩然；亚

宝药业-郭常平；鼎时赢-林箬澎、李芳；银河证券-全铭；天剑资产-

李鎧安；晟利资本-何佩峰；竣弘投资-李根林；鼎诺投资-黄弢；银石

投资-关启亮；明顺投资-周伟泽；中投证券-陈丹霞；中信建投-孙远航；

红筹投资-邢云；研股金融-曾学成、张开埠；广发证券-冯鹏、李士好；

世纪证券-丁江；和润投资-陈江艇；方正证券-蒋一樊；前海禾盛鑫-

赵树忠；厚生和投资-冯光；投资人信托-朱倡林；鹿峰投资-严海峰；

粤信金融-胡振邦、袁海龙；长信资产-黄薇；招商证券-李勇剑；联讯

证券-李国锋；国泰君安-于溯洋；玖歌投资-彭新彪；广证恒生-唐爱金；

光大保德信基金-姜英。 

时间 2015 年 11 月 17 日 

地点 广州市开发区科学城南翔一路 62 号博济医药实验大楼 4 楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理—叶晓林；副总经理、董秘—郑蕾；证券事务代表—韦芳群。 

投资者关系活动

主要内容 

1. 问：大家都比较关心 CFDA 发布的 229 号文以及公司最新相关的公

告，能跟大家谈一下吗？ 

答：国家出台了一系列的政策、法规，对整个行业未来的发展肯定

是正面的利好，博济医药对此举双手赞成。本次自查核查工作对今后的

临床试验质量的提高是非常大的作用，中国新药临床试验的质量水平将

有一个大的提升。我们相信博济医药很快能适应国家政策的调整，我们
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在行业内以及新药研发链条上累积了大量的医院资源、项目经验、GLP

资源，这是我们多年形成的优势和根基，根基稳健才能欣欣向荣。随着

整个行业快速、集中度的提升，最终的结果是强者恒强。 

 

2. 问：博济医药目前的业务发展情况如何？ 

答：博济医药有临床前业务、临床业务、技术成果转让业务等等，

博济医药在新药研发链条上的资源是非常丰富的，临床前方面：（1）加

强临床前药学研究的水平，从硬件上增加大量的仪器设备、并配具高尖

端人才。（2）加强临床前药理药效方面的水平，在目前拥有 SPF级动物

房的基础上进一步扩大规模，按照国家 GLP的要求进行建设，预计明年

申报 GLP认证。（3）国家资助的蛋白类生物药研究平台的建设已接近尾

声，并配备了强大的研发团队。（4）在科学城实验大楼已经立项了“活

性多肽药物的发现与开发平台”。 

临床方面：（1）目前临床的项目是以国内客户为主。（2）承接了几

项国际多中心项目的注册业务，其中已有六个临床批件申请获得批准，

很快将进行国际多中心的临床试验。（3）加强了国际多中心的人员配备，

拟增设波士顿办事处。另外，增城的医药科技园已经开工建设，除了计

划内的中试和孵化器以外，还计划建设安慰剂的研制与生产服务平台。 

 

3. 问：博济的业务中，仿制药的比重大概是多少？ 

答：目前中国仿制药的数量约占整个新药研发的 90%，创新药则占

10%左右，公司承接的业务中仿制药与创新药占比基本与之相持平。 

 

4. 问：公司的临床研究中做的比较多的适应症是哪类？ 

答：博济医药是一家综合性的公司，做的项目比较多，基本覆盖了

各种类型的药品。业务量较大的有心脑血管、内分泌、肿瘤、呼吸和泌

尿系统用药等。 

 

5. 问：药品审评的新政策对公司临床前业务会有何影响？药品审评要

求的提高是否会提升公司临床研究的成本？ 

答：药品审评的新政策对整个行业的发展来说是一项利好，经过政

策的调整，国内药品研发将往更严谨更规范的方向发展，逐步与国际接

轨。CRO 公司是提供服务的机构，随着审评标准的提高，CRO 在新药研

发的过程中所起到的作用也更加重要，国内医药企业也会更加认识到

CRO这样的专业化组织存在的价值，因此药厂对新药研发过程中临床研

究的投入也会随之提高。 
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6. 问：上市许可人制度将如何为公司带来新的利润增长点？ 

答：该政策的出台对中国的新药研发机构以及科学家来说是一个非

常重大的利好。该制度允许个人或者研发机构独立申请新药证书，持有

药品上市许可批文，然后自主委托药厂生产，可以分享该药品上市后带

来的收益，这对博济的临床前研究业务来说也是重大利好。目前公司临

床前研发分两部分，一种是接受顾客的委托，另一种是自主立项，公司

在中药单体上的提取分离纯化以及化学药品方面的缓控释制剂研究比

较有优势的，这两方面的公司都有项目储备。今年五月份，公司与暨南

大学合作研发的“一种治疗抑郁症的中药组合物及其制备方法”获得了

发明专利证书，该项目就是公司自主研发的项目。在过去公司新药研发

项目最后基本会选择转让出去，而现在则可以有更多的选择。同时借助

公司临床前研发的优势，可以选择购买市场前景好，安全性高的好品种

作为公司的项目储备。 

 

7. 问：本次自查核查允许申请人主动撤回已申报的项目，项目的撤回

是否会对公司业务有影响？公司目前的合同数量有多少？公司中药项

目占比多少？ 

答：已经能申报注册的项目，相关的合同条款基本已执行完毕。目

前公司在执行的订单（合同）涉及总额约为 2-3 个亿。中药项目占比

20%左右。 

 

8. 问：公司第四季度的收入基本占 50%以上，2015年也会延续这种情

况吗？ 

答：公司在第四季度的收入比重确实比较大，在过年几年的财务报

表也有所反映，这跟公司本身的业务特点有关。2015 年，因为第三季

度的自查核查工作的确对项目的进度造成了一定影响，我们会努力在后

面两个月把相关的进度补回来，争取按计划完成。 

 

9. 问：国内大型药企是否对 CRO有需求？ 

答：国内大型药企都有自己的新药研发团队和临床试验团队，以往

他们自己进行的临床试验比较多，但随着国家对新药审评标准的提高，

CRO公司相对来说在临床方案设计、政策的把控、资源整合以及专业性

上都更具有优势。 

 

10. 问：公司人工成本占营业成本的比重大概是多少？ 

答：营业成本中人工成本和差旅费约占 40%。 
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11. 问：公司生物制品平台目前的进展，是与科研机构合作吗？公司何

时能承接这方面的业务？ 

答：公司蛋白类生物药研究平台已经基本建设完成，未来公司不排

除与业内的专业机构开展合作，但目前公司是自己独立完成，公司自身

有非常专业的生物蛋白类专家，主要在做的是活性多肽药的发现和开

发。预计明年可以承接项目。 

 

12. 问：公司波士顿办事处的情况如何？ 

答：公司在波士顿有配备了人员，是有多年医药从业经验的博士。

希望能够与国外的医药行业有更多的交流，负责承接海外的项目，并寻

求合适的海外并购标的。 

 

13. 问：公司的人工成本占比较大，在未来人工成本的压力是否会增

大？ 

答：公司有一套完善的财务预算政策，公司会根据承接项目的数量

配备人员，同时也会根据成本的增加适当调整项目合同的金额。 

 

14. 问：药明康德和昆泰除了 CRO业务之外，还有 CMO和股权投资等，

公司是否有类似的战略性发展计划？ 

答：相对来说，公司业务链比这两家公司还要长，但公司也有很多

方面需要向这两家公司学习。CMO（合同制造）、股权投资、健康产业等

与业务相关的并购，都是公司接下来积极探索和发展的方向。 

 

15. 问：公司产业基金的进展情况如何？ 

答：第一期资金近期能到位。产业基金预计今年会投资一至两个项

目，有可能会投资例如拟上市药企、医疗管理公司这些方向。 

 

16. 问：我国目前临床试验机构的数量是否太少，博济医药的合作情况

如何？ 

答：临床研究需要在由国家药监局认定的药物临床试验机构进行，

目前具备药物临床试验资格的医疗机构共有 400多家，博济医药已与其

中 300多家机构开展合作。但随着国家审核进度的加快，获得临床试验

资格的机构应该也会增加。 
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17. 问：一般来说临床业务及临床前业务的合同周期是多长？ 

答：新药临床研究时间要根据具体的适应症和疗程来确定，无法统

一概括，最常见的化药 3类不会低于 1年；临床前业务的周期主要看项

目情况。 

 

18. 问：公司进行对外并购的方向是什么？ 

答：如果进行并购，公司主要是考虑与公司现有业务能起到互补作

用的企业或项目。 

 

19. 问：公司上市以后，募集资金的使用情况如何？ 

答：截止至三季报，募投项目已投入募集资金六百多万，剩余部分

计划在两年内投入完毕。 

 

20. 问：临床前业务中，CRO公司的竞争优势在哪里？ 

答：一方面是仪器设备的配备更专业和齐全。另一方面是项目经验

更为丰富，涉足的研究方向更广，技术能力更为全面。还有研发团队的

优势。公司成立至今，一直致力于临床前业务的研究和发展。 

 

21. 问：公司的股权激励方案如何？ 

答：上市前公司已经实施了股权激励，中高层人员基本上都已入职

五年以上，非常稳定。 

 

22. 问：临床业务的人员大概为多少？ 

答：约三百人。 

附件清单 

（如有） 
无 

 
 


